

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 110/Jueves 7 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Siria: guerra mediática y Freedom Fighters. \(La Jornada\).](#)
- [La crisis europea afectará a todos. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Recibe Canciller a Secretario General del Partido Comunista de España. PL](#)
- [Resaltan firmeza de Gerardo Hernández Nordelo PL.](#)
- [Activista cubanoamericano expondrá en California el caso de los Cinco PL.](#)
- [Fallida operación de Repsol “no anula las perspectivas petroleras” , asevera Cupet ANSA/DPA.](#)
- [Estudios corroboran posibilidad de que el petróleo cubano no sea un sueño ANSA.](#)
- [Repercusión de reportaje televisivo referido a alzas de precios sin previo aviso ANSA.](#)
- [Francés gana IX Grand Prix Internacional de Coctelería Havana Club XINHUA.](#)
- [Expertos de Cuba y México dialogan sobre agricultura sostenible XINHUA.](#)
- [Arzobispo de La Habana se reunirá hoy con integrantes de grupúsculo. EFE/DPA](#)
- [Intrépido ciclista aspira a ganar un premio AP.](#)
- [Cuba tiene clasificados 94 deportistas para los Juegos Olímpicos de Londres EFE.](#)
- [Volebolistas se juegan última carta para las olimpiadas londinenses XINHUA.](#)
- [Fútbol: conforma Cuba equipo que enfrentará a Canadá XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Chávez inscribirá su candidatura el 11 de junio REUTERS.](#)
- [Secretario General de la ALBA dice que es necesario “cambio de paradigma” para superar crisis en países desarrollados EFE.](#)
- [Ban Ki-moon busca evitar el fracaso de la Cumbre Río+20 AFP.](#)
- [ONU urge Río+20 a definir metas de desarrollo sostenible DPA.](#)
- [Política antiterrorista de Obama, un arma de doble filo DPA.](#)
- [Romney barre en cinco primarias republicanas AFP.](#)
- [WikiLeaks: Manning comparece ante la justicia militar estadounidense AFP.](#)
- [EE. UU insta a países “responsables” a endurecer sanciones a Siria DPA.](#)
- [Rusia propone una cumbre internacional para resolver conflicto sirio EFE.](#)
- [Grupo compuesto por desertores militares llama a luchar contra Bachar al Asad. EFE](#)
- [Parlamento israelí rechaza legalización de asentamientos DPA.](#)
- [Fatah y Hamas continúan conversación acerca de Gobierno interino EFE.](#)
- [Irán insiste en que no renunciará a su programa nuclear EFE.](#)
- [China y Rusia piden solución pacífica de la cuestión nuclear de Irán XINHUA.](#)

LA JORNADA (Versión digital)

6 de junio de 2012

MÉXICO

SIRIA: GUERRA MEDIÁTICA Y FREEDOM FIGHTERS

José Steinsleger

Paradojas de la información: cuando Rusia y China eran socialistas sólo los creyentes comulgaban con sus plumizas agencias de noticias. Pero hoy, cuando son capitalistas, los despachos de Novosti y Xinhua ofrecen contenidos creíbles en comparación con los que transmiten sus homólogas de Occidente.

Por ejemplo, en regiones estratégicas, como Medio Oriente (donde los enredos geopolíticos son más intrincados y azarosos que los de la Biblia), ambas agencias tienden a ser más objetivas. Así, vale preguntarse: ¿las

violaciones en las prisiones de Siria son más o menos crueles que en las de Estados Unidos, Guantánamo, Israel, Arabia Saudita, o las que a diario se denuncian en Asia, África, América Latina?

Las agencias occidentales vienen dando cuerda al ignoto Rami Andel Rahamane, ciudadano británico y portavoz del no menos misterioso "Observatorio Sirio para los Derechos Humanos". Hasta que Alexander Lukashévich, vocero de la cancillería rusa, denunció que Rahamane opera el "Observatorio" con dos ayudantes de cocina en la trastienda de una cafetería de su propiedad, en Londres.

Amina Abadía Arraf al-Omari (desconectada, al parecer, del anterior) resultó otro personaje singular. Asumida como lesbiana, Amina consiguió sumar en su blog a miles de personas interesadas en conocer la "persecución de género" en Siria. En varias ocasiones, la agencia Associated Press y el diario inglés The Guardian requirieron su "opinión" por correo electrónico. Finalmente, trascendió que Amina era en realidad Tom Mac Master, un estadounidense radicado en Gran Bretaña.

Es difícil creer que sellos como el "Observatorio Sirio" y personajes como "Amina" respondan a causas "humanitarias" o a los anhelos democráticos del pueblo sirio. Sus métodos (bien ventilados y aceitados por la CIA) en mucho se parecen a los de Reporteros sin Fronteras, el blog de la cubana Yoanni Sánchez y el de otros "mártires" de la "libertad de expresión".

Durante la primera "guerra del Golfo" (1991), millones de personas del "mundo libre" depositaron las esperanzas de objetividad informativa en la Cadena de Noticias por Cable (CNN, por sus siglas en inglés). Fundada en 1980 por el magnate Ted Turner (esposo de Jane Fonda), CNN fue la primera cadena de televisión en cubrir noticias 24 horas al día.

Infelizmente, CNN fue comprada por Time-Warner y su eslogan, "the most trusted name in news", se diluyó en la agenda bélica del Pentágono en Medio Oriente y el mundo entero. En América Latina, por ejemplo, CNN en español se convirtió en acérrima enemiga de Cuba, Venezuela, Ecuador y Bolivia, y cuenta entre sus "opinólogos" a terroristas como el cubano Carlos Alberto Montaner.

A finales de 1996, el gobierno del emirato de Qatar dio un apoyo generoso para crear Al Jazeera, primera cadena de televisión por satélite en lengua árabe. Y, a partir de los atentados contra las Torres Gemelas (11-S-2001), adquirió fama con la difusión de los mensajes de Osama bin Laden y otros miembros de la red Al Qaeda. CNN contrató sus servicios en exclusiva. Pero en los años posteriores a la invasión de Irak (2003), presionada por Washington y el gobierno qatarí, fue perdiendo independencia y objetividad.

En marzo pasado, frente al tratamiento informativo sesgado en la crisis política de Siria, renunció Ali Hazme, corresponsal de Al Jazeera en Beirut. Le siguieron sus pares de Túnez, Egipto, Libia, Siria y Bahrein. La televisora se había negado a mostrar las fotografías de los "rebeldes" del llamado "Ejército Sirio Libre" (tomadas por Rula Ibrahim en Wadi Khaled, Siria), muchos de los cuales venían de liberar a Libia.

Al Jazeera tampoco cubrió el levantamiento popular en Bahrein, con imágenes del pueblo masacrado por los amigos del gobierno qatarí. Según el experto iraquí Hareth Hassan, la televisora desempeñó una importante función en las "primaveras" que en Túnez y Egipto derrocaron a Zine al-Abidine Ben Alí y Hosni Mubarak, "... contribuyendo a preparar el escenario mediático para el enfrentamiento en Libia".

Por su lado, y a propósito de la masacre reciente en la ciudad siria de Hula, la casta BBC utilizó una imagen tomada en Irak en 2003. La televisora pidió "perdón". No obstante, la misma táctica había sido empleada para mostrar disturbios en Tíbet con imágenes de... India y Pakistán.

En un artículo publicado en The Guardian, el prestigiado periodista John Pilger escribió: "la guerra mediática es tan importante como la guerra en el campo de batalla, porque el verdadero enemigo es la opinión pública nacional de cualquier país, y su engaño y confusión se convierten en algo esencial para librar una guerra colonial no popular".

Stella Calloni, una de las pocas voces que entre nosotros sigue con angustia la crisis política de Siria, advirtió: "Con semejante desinformación, con mentiras repetidas cada día por millones de aparatos de televisión en el mundo, por radios, diarios que sepultan toda voz disonante, que sepultan la verdad, no podemos pensar con nuestra propia cabeza ni sentir con nuestro corazón".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA CRISIS EUROPEA AFECTARÁ A TODOS

Martin Khor
Red del Tercer Mundo

La ya preocupante situación económica europea ha empeorado considerablemente en mayo. Las ramificaciones de una crisis plena son serias no solo para Europa sino también para el resto del mundo.

En las elecciones legislativas del 6 de mayo, la ciudadanía griega dirigió su ira hacia las políticas de austeridad impuestas con el paquete de rescate aportado por Europa y el FMI, al repudiar a los dos principales partidos (el socialista Pasok y el derechista Nueva Democracia) y darle el segundo puesto a la coalición de izquierda Syriza, opuesta a la austeridad.

Las elecciones transcurrieron en un panorama marcado por grandes deterioros: el desempleo global llega a veintidós por ciento, el juvenil a cincuenta por ciento, el PBI cae rápidamente y la deuda pública se mantendrá elevada el año próximo, ubicándose en ciento sesenta por ciento del PBI.

El líder de Syriza, Alexis Tsipras, quiere renegociar los términos del rescate. Su insistencia al respecto, proclama, forzará finalmente a los acreedores a cambiar sus condiciones y logrará que Grecia permanezca en la eurozona. Pero muchos analistas creen que la respuesta de la Unión Europea y el FMI a estas demandas será detener el flujo de nuevos préstamos y obligar a Grecia a abandonar el euro. Se prevé que en las próximas elecciones, a mediados de junio, Syriza tenga una votación aún mayor y el caos que representaría la cesación de pagos y la salida del euro es considerado más que una mera posibilidad.

Si sale de la eurozona, Grecia reintroduciría la divisa local y es previsible su casi inmediata depreciación. Mientras tanto, España trataba desesperadamente de evitar una corrida de ahorradores, luego de que el gobierno fue obligado a nacionalizar parcialmente Bankia, el segundo banco del país. El valor de los préstamos incobrables en manos del sector bancario aumentó un tercio en el último año y Moody rebajó la calificación del crédito de muchos bancos españoles.

El ministro español de Finanzas, Luis de Guindos, dijo que la batalla por el euro se librará en su país, el cual ahora se ubica en la vanguardia, por lo tanto, en los intentos por impedir que la crisis griega infecte a otras economías europeas, precipitando a la divisa del bloque.

Esta crisis en despliegue pone en tela de juicio las políticas de la mayoría de los países europeos, concentrados en cortar gastos del gobierno para reducir el déficit fiscal en un intento por pacificar a los inversores y abrir un flujo crediticio continuo. Esto deja sin efecto la política coordinada de recuperación que los líderes del G-20 acordaron en 2009 para contrarrestar la crisis mundial y que tuvo un rápido efecto positivo.

Desde entonces, economistas y políticos por igual han debatido los méritos de las políticas keynesianas de recuperación en contraposición con las políticas de austeridad fiscal del tipo de las promovidas por el FMI.

La tendencia hacia la recesión que se constata ahora en toda Europa y la profunda caída del PBI en países rescatados como Grecia reforzaron los argumentos keynesianos. Pero jefes de gobierno de países clave, como la alemana Angela Merkel y el británico David Cameron, se muestran todavía convencidos de la necesidad de mantener las políticas de austeridad.

La victoria electoral de François Hollande en Francia y el sorprendente avance de Syriza en Grecia indican que la ciudadanía se vuelca masivamente contra la austeridad y que un cambio puede estar entre las opciones.

Si se detienen los préstamos a Grecia podría producirse un colapso económico, con una cesación de pagos de la deuda, corridas bancarias, redenominación de los contratos a la nueva divisa que sustituya al euro y el fin de los contratos externos denominados en la moneda regional, advirtió Martin Wolf en una columna publicada en el diario británico Financial Times.

La salida de Grecia de la eurozona desataría corridas bancarias y huidas de capitales en Portugal, Irlanda, Italia, España y otros países, con un colapso en los precios de los bienes y grandes caídas del PBI.

El impacto de esta situación sobre el resto del mundo sería peor que el del colapso de Lehman Brothers.

Mirando desde los márgenes, sin capacidad para influir en los acontecimientos, los países en desarrollo están perturbados por el viraje que se está registrando, y que, al parecer, conducirá a un debilitamiento de la economía mundial, en el mejor de los casos, y a una crisis con todas las letras, en el peor. El Sur sufrirá los efectos en términos de disminución de las exportaciones, turbulencias financieras y caída de los ingresos y del empleo.

Resulta otra vez evidente que debería existir un foro global donde todos los países puedan discutir la marcha de la economía mundial y contribuir con sus visiones sobre lo que debe hacerse. En este mundo interconectado, las políticas y acontecimientos en una región –en especial en los países centrales- afectan a todo el resto.

*** Martin Khor, fundador de la Red del Tercer Mundo, es director ejecutivo de South Centre, una organización de países en desarrollo con sede en Ginebra.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 JUN (PL) El secretario general del Partido Comunista de España (PCE), José Luis Centella, se encuentra de visita en Cuba, donde fue recibido por el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, informó hoy la Cancillería.

Según una nota de prensa de esa entidad, Centella y Rodríguez intercambiaron en un encuentro cordial sobre temas de la agenda internacional y los desafíos que impone la actual crisis económica global.

Acompañaron al dirigente comunista español en la reunión celebrada en esta capital el parlamentario Alberto Garzón y la secretaria de Cooperación Internacional del PCE, Gloria Aguilar, precisó la Cancillería cubana. Centella visitó la isla en mayo de 2010, y sostuvo entonces un intercambio con el presidente cubano, Raúl Castro.

En varias ocasiones, el secretario general del PCE ha criticado el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos al país caribeño desde hace más de 50 años, así como demandado a la Unión Europea una posición respecto a Cuba independiente de la hostilidad de Washington.

LA HABANA, 6 JUN (PL) Alicia Jrapko, coordinadora del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos, confirmó que el luchador antiterrorista Gerardo Hernández Nordelo, encarcelado injustamente en Estados Unidos desde 1998, continúa manteniendo la misma firmeza de siempre.

En declaraciones a Prensa Latina, Jrapko se refirió a la reciente visita realizada al patriota isleño, quien junto a sus compañeros René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, forman parte del grupo internacionalmente conocido como Los Cinco, condenados a largas penas de cárcel en Estados Unidos por monitorear a grupos terroristas anticubanos.

Hace ya casi 10 años que tenemos el gran privilegio de visitar a Gerardo y si hay algo que no ha cambiado en él, es su estado de “ánimo y su buen sentido del humor”, subrayó la activista argentina.

“Continúa manteniendo la misma firmeza y transmite mucho optimismo -enfaticó Alicia-, y está al tanto de los últimos acontecimientos mundiales, trata de mantenerse informado y lo logra”.

La coordinadora del Comité Internacional, con sede en Estados Unidos, ofreció detalles de la visita realizada el pasado lunes a la prisión de Victorville, en California, donde Gerardo extingue una injusta condena de dos cadenas perpetuas más 15 años de encierro.

En el encuentro, donde además de Jrapko estaban el religioso Michael Lapsley, de la organización Amigos de Cuba de Sudáfrica, el activista Bill Hackwell, e Isabel Hernández, hermana de Gerardo, sirvió para festejar el cumpleaños 47 del luchador cubano.

“Lo que más queríamos es que fuera su esposa Adriana Pérez quien hubiese estado con él, sabemos que nunca será lo mismo, y de ninguna manera podemos reemplazarla, pero quisimos estar allí físicamente y celebrarle sus 47 años”, comentó Alicia.

A la esposa del antiterrorista isleño se le impide viajar a Estados Unidos a visitarlo, y el Departamento de Estado le ha negado las solicitudes de visa en más de siete oportunidades.

Gerardo nos transmitió su alegría y nos dijo que en los últimos casi 14 años, este fue el mejor cumpleaños que ha pasado. “Conversamos de todo y el tiempo pasó rapidísimo, no faltaron las risas, las bromas, el feliz

cumpleaños y los aplausos. No hubo pastel, pero tampoco faltó la alegría de celebrar y compartir este día especial entre familia y amigos", agregó.

Alicia Jrapko aprovechó y transmitió un mensaje de agradecimiento del héroe cubano hacia su pueblo y hacia todos los que luchan por su libertad y la de sus cuatro hermanos de causa.

WASHINGTON, 6 JUN (PL) El activista cubanoamericano Andrés Gómez recorrerá California del 16 al 23 de junio para actualizar sobre el caso de los cinco cubanos presos en Estados Unidos desde 1998 por defender a su país de acciones terroristas.

Gómez ofrecerá detalles de la lucha en Miami por la excarcelación de Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y sus compañeros Fernando González, Ramón Labañino y René González, informó el Comité Nacional por la Libertad de Los Cinco, como internacionalmente se les conoce.

Los primeros cuatro antiterroristas enfrentan severas sanciones por evitar la ejecución en Cuba de actos violentos organizados desde el sur de la Florida, que a lo largo de las últimas cinco décadas han dejado más de tres mil muertos y más de dos mil mutilados.

René González salió de la prisión el pasado 7 de octubre después de 12 años en prisión pero se le impidió viajar a Cuba bajo el castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en Miami.

Otros puntos de debate en la agenda de Gómez serán la actualización del modelo económico cubano y el reciente ataque incendiario contra la sede en Miami de Airline Brokers, una agencia que organiza viajes de Estados Unidos hacia la nación caribeña.

El Departamento de Bomberos de Coral Gables, donde esta ubicada la instalación, detectó que el atentado fue intencional y originado por un artefacto lanzado hacia dentro de la oficina.

Andrés Gómez es uno de los líderes de la emigración cubana en Miami que aboga por la normalización de relaciones de Estados Unidos con el país antillano y coordina desde 2001 las acciones a favor de la libertad inmediata e incondicional de Los Cinco.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA)- Cuba sigue su búsqueda petrolera en un área de 112.000 kilómetros cuadrados que administra en el Golfo de México, rica en yacimientos de crudo, ignorando el fin de operaciones en la zona de la firma española Repsol.

Una nota divulgada por la prensa local de la Unión de Empresas Cubapetróleo (CUPET), ente estatal, confirmó que "recientemente concluyó la perforación del pozo Jagey 1X" en la Zona Económica Exclusiva de Cuba en el Golfo, "sin resultados".

"Este pozo fue perforado por la compañía Repsol como operadora, en el marco del contrato de exploración a riesgo suscrito entre CUPET y un consorcio integrado por las compañías Repsol de España, Statoil de Noruega y ONGC de la India, en un tirante de agua de 1.778 metros, con una profundidad total de 4.548 metros desde el nivel medio del mar", describió el comunicado.

Tras ese fracaso, el presidente de la compañía Antonio Brufau, estimó en rueda de prensa en Madrid, que "con toda seguridad no vamos hacer el segundo pozo". Agregó que "lo razonable sería que ya no tengamos más actividad en Cuba".

La nota cubana dejó claro que el pozo Jagey 1X solo fue el inicio de una campaña de perforación en la Zona Económica Exclusiva de Cuba y "su falta de resultados de ninguna forma anula las perspectivas" en una zona, situada en el Golfo, "una de las principales cuencas productoras de petróleo a nivel mundial, con alta potencialidad para el descubrimiento de nuevas reservas de hidrocarburos, de acuerdo con los estudios geológicos realizados".

La carabeo 9, ya fue trasladada al emplazamiento del pozo Catoche 1X al norte de la occidental provincia de Pinar del Río, donde comenzaron perforaciones el 24 de mayo, por la compañía PC Gulf de Malasia. "En este contrato de exploración a riesgo con CUPET participa también la compañía Gazpromneft de Rusia", subrayó el comunicado.

CUPET anunció además que tras terminar en Catoche IX, la plataforma será movida a otro pozo en el Cabo de San Antonio el punto más occidental del territorio cubano para ser operada por Petróleos de Venezuela S.A. (PDVSA).

El retiro completo de Repsol no fue comentado por la nota, pero ésta reflejó que la participación de la firma que fue nacionalizada recientemente por el gobierno argentino no dañará los planes trazados.

Ninguna fuente confirmó que haya relación entre el retiro de Repsol de las exploraciones cubanas y la nacionalización en Argentina, la cual fue apoyada por La Habana.

Estimados indican que el alquiler de la Scarabeo 9 costaba a Repsol diariamente 511.000 dólares. La propia Repsol, en las primeras declaraciones de un portavoz sobre el pozo abierto infructuosamente, admitió que ese resultado es parte corriente de labores de prospección perfil que no demuestran un fracaso, menos de una amplia zona como la cubana sobre el Golfo de México.

Tampoco, y hasta el momento, se vinculó la retirada de la empresa española a la "preocupación ambiental" del gobierno de Estados Unidos por las exploraciones cubanas en un área marítima que comparten los dos países. Washington aplica un embargo a Cuba de medio siglo que prohíbe cualquier colaboración con la nación caribeña también en el área petrolera.

Cuba extrae en su territorio alrededor de un 50 % del petróleo que consume al año, y hallazgos del crudo en su área económica marítima le brindaría a este país un apoyo económico sin precedentes.

LA HABANA, 5 JUN (DPA) - Cuba subrayó hoy que la virtual marcha de la energética española Repsol tras no encontrar petróleo en aguas cubanas no descarta "de ninguna forma" el potencial energético de la isla.

Repsol sugirió recientemente que dejará sus actividades en Cuba tras el fracaso de su primera perforación en uno de los tres pozos que tiene contratados en aguas de la isla. Analistas vieron el anuncio como un duro revés para las esperanzas de La Habana de encontrar crudo en su zona económica exclusiva en el golfo de México.

El fracaso de la primera perforación de Repsol "de ninguna forma anula las perspectivas de esta zona", señalaron hoy las autoridades cubanas en un comunicado leído en la televisión estatal.

La perforación del pozo llamado Jaguey 1X es sólo el inicio de la campaña de exploración en la zona, subrayó el texto.

La zona "abarca un área de 112.000 kilómetros cuadrados en el golfo de México, una de las principales cuencas productoras de petróleo a nivel mundial, con alta potencialidad para el descubrimiento de nuevas reservas", agregó.

Cuba estima que en su zona económica exclusiva existen unas reservas de crudo de unos 20.000 millones de barriles. Aunque con una previsión menor de unos 4.600 millones de barriles hecha en 2004, también el Servicio Geológico de Estados Unidos parte de un considerable potencial energético en la cuenca norte de la isla.

La plataforma especializada que realiza las exploraciones en Cuba se trasladó al siguiente pozo previsto, señaló también hoy el comunicado de las autoridades cubanas.

La compañía española realizaba la primera perforación en el marco de contratos de "exploración a riesgo" firmados con varias compañías, reiteró la nota oficial.

Repsol y varias otras multinacionales contrataron para las perforaciones a la Scarabeo-9, una plataforma de última generación para exploraciones en aguas ultraprofundas.

La siguiente perforación está a cargo de una compañía de Malasia, subrayó La Habana. La Scarabeo continuará después con exploraciones para la petrolera venezolana PDVSA.

El presidente de Repsol, Antonio Brufau, señaló el pasado 29 de mayo que la compañía abandonará previsiblemente la isla tras el fracaso de su primera perforación.

"Lo razonable es que tengamos más actividad en Cuba", dijo Brufau durante la presentación en Madrid de la estrategia de Repsol hasta 2016. "El pozo que hicimos resultó seco y casi con toda seguridad no vamos a hacer más actividad allí", recalcó.

Además de PDVSA y Repsol, en las exploraciones en aguas cubanas participan compañías de Vietnam, Noruega, India, Malasia, Rusia, Angola y China.

El posible hallazgo de crudo es considerado una de las principales apuestas a mediano plazo del gobierno de Raúl Castro para asegurar el suministro energético de Cuba y superar la crónica crisis económica.

La isla depende actualmente del abastecimiento energético de la Venezuela de Hugo Chávez.

Las expectativas han despertado también preocupación en el sector petrolero estadounidense, que no podría participar en la explotación petrolera debido al embargo.

LA HABANA, 6 ANSA)- La búsqueda de petróleo en una zona marítima de aguas profundas es la más reciente etapa de programas iniciados hace décadas que hasta ahora lograron resolver alrededor de un 50% del consumo del combustible en la isla.

Según datos históricos, en este archipiélago cuya isla principal es de territorio alargado y estrecho, se descubrió petróleo por vez primera en 1881, en el centro del país. En las décadas de los años 40 y 50 se hicieron exploraciones y fueron localizados y explotados yacimientos.

Pero el crudo que apareció era pesado, y se utilizaba como asfalto, que incluso se exportaba a Estados Unidos y sirvió, se dice, para cubrir las primeras calles asfaltadas de Nueva York en el siglo XIX.

No fue hasta 1968 que se encontró petróleo en la costa norte de la provincia de La Habana en cantidades explotables y de mejor calidad. El llamado yacimiento de Guanabo, una playa muy popular a unos 25 kilómetros al este de la capital cubana, fue motivo de un acuerdo con la actualmente desaparecida Unión Soviética, que fuera mercado crucial de Cuba.

En una década más se encontraron otros yacimientos a lo largo de la costa norte, en una franja de alrededor de 150 kilómetros.

Sin embargo, las importaciones de petróleo soviético y después, los acuerdos con Venezuela bajo el gobierno del presidente Hugo Chávez, amortiguaron los dolores de cabeza cubanos por la carestía del petróleo.

Actualmente los estudios sobre en la zona marítima económica sobre el Golfo de México demuestran que los sedimentos cubanos tienen similares características a los de las cuencas de los grandes yacimientos del mundo.

Un estudio publicado en 2011 considerado como "moderado" del Observatorio Geológico de Estados Unidos estimó que solo al norte de Cuba podría encontrarse una reserva de 4.600 millones de barriles de petróleo y 9,8 billones de pies cúbicos de gas natural.

LA HABANA, 5 (ANSA) - Un reportaje esta noche del telediario nacional, estatal, preguntó las razones por las cuales los precios en las tiendas que cobran en Cuba con moneda divisa se incrementan sin previo aviso a la población.

El reportaje, poco habitual en la prensa cubana, presentó a un equipo periodístico del noticiero tratando de filmar en el interior de algunos de esos establecimientos y las negativas de administradores o empleados a que lo hicieran.

"Para entrar a tomar imágenes debe autorizar el ministerio del Turismo", dijo uno de ellos. Otros alegaron la existencia de la misma medida instaurada por "el organismo superior" de las cadenas visitadas.

La comentarista entrevistó a clientes de esas tiendas que dijeron que los precios del aceite comestible, la mantequilla, y detergentes, junto a otros productos, suelen subir sin ningún aviso previo. "Yo sé de las alzas cuando vengo a comprar", dijo uno de ellos.

El reportaje subrayó que los precios de esas tiendas colocan fuera del alcance de la mayoría de los cubanos los productos que se venden en ellas.

En Cuba circulan dos monedas, el peso nacional y el CUC. El primero, en el que ganan sus salarios los cubanos que laboran en el sector estatal, vale 24 unidades por una de CUC. El salario medio es de cerca de 500 pesos cubanos, unos 20 dólares al cambio en el mercado nacional.

LA HABANA, 6 JUN (XINHUA) -- El IX Grand Prix Internacional de coctelería Havana Club, que se efectuó en la capital cubana, fue ganado por el competidor de Francia Julien Escot, de acuerdo con información difundida por los organizadores.

La cita bienal de cantineros se efectuó esta semana en el Hotel Sevilla, de La Habana, en la que participaron 39 aspirantes.

En la premiación, le siguieron al triunfador los expertos en cocteles Ryan Chetiyawardana, del Reino Unido, y Chris Hysted, de Australia, en una competencia considerada por los organizadores como la de mayor participación desde sus inicios.

Este concurso se realiza en La Habana, luego de una rigurosa selección de participantes en cada país donde se vende el afamado ron cubano.

Asistieron al certamen un representante por país entre profesionales de coctelería de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México, China, Hong Kong, Nueva Zelanda, Canadá, Alemania, Austria, Bulgaria, Chipre, España, Francia, Grecia, Italia, Noruega, Países Bajos, Rusia, Suiza, Serbia, Turquía y Ucrania.

También participaron competidores de Australia, Dinamarca, Eslovaquia, Finlandia, Malta, Polonia, Suecia, Tailandia, República Checa, Irlanda, Reino Unido y Japón, además de los cubanos.

En opinión del presidente de la Asociación de Cantineros de Cuba (ACC), Pedro Leonel Medina, esta edición ha sido la de mayor impacto debido al trabajo de comercialización realizado por la marca Havana Club International (HCI) entre su clientela mundial. Añadió que ya han conversado con las autoridades educativas cubanas para incluir temas de cantina en la licenciatura en turismo que se estudia en la Universidad de La Habana.

Desde 2003, HCI se encarga de la distribución nacional de esta bebida, y en 2007 la empresa inauguró una nueva destilería en de San José, provincia de Mayabeque, para los rones añejos, entre otras líneas.

LA HABANA, 6 JUN (XINHUA) -- Científicos de Cuba y México iniciaron hoy un encuentro cerca de Bayamo, capital de Granma, para intercambiar conocimientos en cuanto a proyectos sostenibles para la agricultura y la ganadería en zonas tropicales.

En estas citas, iniciadas en 2004, participan estudiosos de la Universidad Nacional Autónoma del estado mexicano de Chiapas (UNACH) y del granmense Instituto de Investigaciones Agropecuarias Jorge Dimitrov (IIAJD), en el oriente cubano.

En una mesa redonda sobre ganadería y ambiente, profesores investigadores de la UNACH expusieron experiencias productivas de áreas pequeñas que logran buenos rendimientos, mediante el aprovechamiento racional de los recursos y con el mayor cuidado posible del ambiente.

El doctor René Pinto, quien encabeza a un grupo científico de esa casa de altos estudios, anunció en el evento que su institución se propone ayudar a la formación de postgrado de profesionales cubanos del sector agropecuario.

Añadió que especialistas del instituto granmense impartirán en México un diplomado sobre gestión e innovación tecnológica.

Este encuentro -que concluye el próximo domingo- incluye talleres demostrativos en fincas pertenecientes a productores del municipio de Bayamo.

Entre los resultados de esta colaboración, el subdirector del IIAJD, doctor Luis Rodríguez, mencionó la publicación de libros y artículos científicos, investigaciones conjuntas, la realización de eventos y visitas de productores cubanos a Chiapas, donde las condiciones ambientales son similares a las de Cuba.

LA HABANA, 6 JUN (EFE).- El grupo disidente cubano Damas de Blanco se reunirá mañana jueves con el Arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, para informarle sobre "los actos represivos" del Gobierno contra ese colectivo y otros activistas por los derechos humanos, según dijo hoy a Efe su portavoz, Berta Soler.

Soler afirmó que el encuentro está previsto el jueves por la mañana en la sede del Arzobispado de La Habana, y además de ella asistirán otras tres representantes del grupo.

Añadió que la cita les fue confirmada telefónicamente el martes por el canciller del Arzobispado, Ramón Suárez Polcari, a través del cual las Damas han mantenido su comunicación con la Iglesia católica en los últimos meses.

Según Soler, el principal motivo de la entrevista con el cardenal será "recordarle y decirle la situación interna actual de represión contra las Damas y otros activistas por los derechos humanos" así como su "recrudescimiento" desde julio pasado.

La última entrevista de las Damas de Blanco con Ortega, máxima autoridad de la Iglesia católica en Cuba, tuvo lugar en agosto de 2011.

Hace unos días el colectivo disidente también se refirió a su interés en solicitar la intermediación del arzobispo de La Habana para que el papa Benedicto XVI les conceda una audiencia en el Vaticano.

Sobre el estado de las relaciones entre la Iglesia cubana y este grupo femenino disidente, Soler aseveró hoy que los canales de comunicación entre las autoridades católicas y las Damas "no se han roto jamás".

A finales de marzo, Benedicto XVI visitó la isla y se reunió con el presidente Raúl Castro y con el líder cubano Fidel Castro, pero su agenda no incluyó encuentros con la disidencia interna.

Según grupos opositores, durante aquella visita se impidió además a miembros de la disidencia asistir a las misas oficiadas por el papa.

En mayo de 2010, la jerarquía católica cubana y el Gobierno de la isla abrieron un inédito diálogo que fructificó en un proceso de excarcelación de presos políticos.

Desde entonces, la Iglesia ha adquirido un renovado rol como interlocutora ante las autoridades cubanas y ha abierto espacios de intercambio y diálogo sobre temas como la diáspora y la reconciliación entre cubanos de fuera y dentro del país, entre otras cuestiones.

LA HABANA, 6 JUN (DPA) - Las Damas de Blanco se reunirán mañana jueves con el arzobispo de La Habana, el cardenal Jaime Ortega, confirmó hoy la líder del grupo disidente cubano, Berta Soler.

La cita será a la diez de la mañana en el Arzobispado de La Habana, dijo Soler a dpa en una conversación telefónica. Los temas serán la situación de los derechos humanos en la isla y la "represión política" actual, señaló la activista, que acudirá al encuentro con otras tres Damas de Blanco.

El grupo de esposas de ex presos políticos de la llamada "primavera negra" de 2003 le presentará también sus quejas por la detención de varias de sus activistas durante la visita del papa Benedicto XVI a finales de marzo, agregó Soler.

La disidencia cubana denunció tras la visita de Benedicto varias detenciones temporales para impedir a los opositores acudir a los actos públicos del pontífice. Varios activistas estuvieron también incomunicados durante los tres días de la visita papal.

Otro de los temas será la audiencia que las Damas de Blanco han pedido a Benedicto XVI en el Vaticano, según Soler. "Es para recordarle de la carta que le dejamos para que él (Ortega) intercediera ante el Santo Padre" a favor de una reunión, señaló, "ya que cuando (Benedicto) estuvo aquí en Cuba no pudo ser".

Las Damas de Blanco pidieron en varias ocasiones una reunión al papa durante su estancia en la isla caribeña. Joseph Ratzinger no se reunió en Cuba con ningún representante de la proscrita oposición cubana.

La reunión de mañana con el cardenal estuvo precedida por un encuentro con representantes eclesiásticos el 25 de mayo en la Nunciatura Apostólica de La Habana, según Soler.

"Llevamos un listado de presos políticos", comentó la activista sobre esa reunión.

La Iglesia católica se ha convertido en un importante actor social en Cuba y en el principal interlocutor del gobierno de Raúl Castro en los últimos años.

El diálogo entre Ortega y Castro condujo a la liberación de más de un centenar de presos políticos en 2010. Varios sectores de la disidencia y del exilio cubano critican sin embargo al cardenal al considerar que éste legitima al castrismo con su acercamiento.

POR ANNE MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) Las caóticas calles estrechas del centro de La Habana intimidan a muchos ciclistas con sus baches, motos, peatones imprudentes y gigantescos automóviles estadounidenses de los años 50 que obstruyen

el tránsito.

No a Félix Guirola, quien las recorre todos los días en una bicicleta de cuatro metros (13 pies), construida por él mismo.

Montado en su bici, este intrépido cubano mira desde arriba incluso a camiones y autobuses y no usa casco ni nada que lo ayude a atenuar los golpes si se cae.

Los transeúntes y vecinos no salen de su asombro cuando lo ven pasar, pero Guirola aseguró con una sonrisa que para él es algo normal.

"Me siento bien en la altura, no me da náusea, ni mareo, nada de eso", explicó el hombre de 48 años. "Allí arriba diviso mejor el paisaje, me siento relajado. Hay mucho aire, lo respiro y me siento más libre. Sencillamente me gusta".

Desde que vendió su casa en Ciego de Avila, ciudad a unos 550 kilómetros al este de La Habana, y se vino a la capital en noviembre pasado, el curioso espectáculo de verlo pedaleando por las calles habaneras al nivel del segundo piso de los apartamentos se convirtió en un hecho cotidiano.

"Me parece una locura", comentó Rafael Trejo, de 55 años y chofer de un auto de los 50. "Creo que es algo difícil mantener el equilibrio allí arriba. Y cuando hay un semáforo me imagino que tiene que ser ninja para bajarse de ahí".

Guirola, un hombre atlético de estatura mediana que en su juventud practicó judo y boxeo, pide que alguien le aguante la bicicleta para montarse. Asegura que bajarse cuando llega a un semáforo con luz roja o a un pare es sencillo.

Para demostrarlo, Guirola se subió a la bicicleta y desde el asiento se tiró hacia abajo como un felino. Entonces comentó sonriente: "Es fácil, freno y me dejo caer hacia un lado, sujetando la bicicleta. Para mí es algo normal, nunca pasé un susto ni me caí y respeto todas las leyes de tránsito".

Este soldador de profesión dice que la idea de construir una bicicleta alta comenzó a germinar un día que vio una bicicleta tándem. Era el año 1983, tenía 19 años y pensó, "voy a inventar una bicicleta gigante, muy alta". Entonces fabricó una de 1.60 metros (5.3 pies), cuatro años después hizo la de 3.45 metros y en 1988 la de 5.5 metros (18 pies), con la que causó sensación en los carnavales de Ciego de Avila.

Eso lo puso a tiro del récord de libro de Guinness.

Un representante del premio Guinness explicó a AP en un correo electrónico que en la actualidad el canadiense Terry Goertzen ostenta la mejor marca del planeta tras recorrer más de 300 metros en una bicicleta de 5.5 metros de altura en el año 2004.

Guirola dice que está preparando la bicicleta de 5.50 metros para montarla en las calles de la capital cubana. "La estoy pintando, arreglando. Quiero postular por el premio Guinness", expresó el ciclista.

También habla de construir una bicicleta de 8 metros (26 pies) en el futuro. Pero en lo inmediato dijo que regresaba esta semana a Ciego de Avila para resolver algunos asuntos de su residencia y que no planea subirse a una bicicleta más alta a corto plazo.

Las propinas ocasionales que recibe no le alcanzan para vivir. "Es una ayudita, pero no es gran cosa y no es nada fijo porque a veces me quedo muchos días si hacerlo", expresó.

Explicó que vive del dinero que ahorró cuando vendió su casa en Ciego de Avila. Tiene además una licencia como "productor-vendedor de artículos del hogar", que según dijo "no da mucho dinero".

Su sueño, indicó, es ganarse la vida con la bicicleta, mediante propinas y presentaciones, y cumplir, una promesa que le hizo a su hermana Eneida Luisa, quien quedó discapacitada, con problemas de balance, cuando la operaron de un tumor en el cerebro siendo una veinteañera y falleció a los 33 años. Le costó contener las lágrimas al recordar a su hermana.

"Yo la veía con su dificultad para caminar y siempre le decía que con mi bicicleta gigante un día iba a ganar dinero para comprarle todo lo que le hacía falta para su discapacidad", contó Guirola. Y agregó, "Eneida ya no está para verme pero yo quiero cumplir mi promesa y si un día gano un premio, daré parte del dinero para ayudar a los niños discapacitados de Cuba como mi hermana".

LA HABANA, 6 JUN (EFE).- Cuba tiene clasificados ya 94 deportistas en 14 disciplinas para los Juegos Olímpicos de Londres 2012, en tanto aún le restan algunos boletos por confirmar según el ránking mundial, informaron hoy medios oficiales.

Entre los clasificados, la mayoría de las plazas las ocupa el atletismo, con 33 boletos, y le siguen disciplinas como la lucha (12), el judo (9), el boxeo (8), el remo (6) y el canotaje (6).

Además, la isla ha conseguido cupos en ciclismo (4), tiro deportivo (4), pesas (4), taekwondo (3), clavados (2), natación (1), tenis de mesa (1) y tiro con arco (1).

El director de Alto Rendimiento del Instituto Nacional de Deportes (INDER), Norge Marrero, indicó que Cuba solo tiene pendientes los pases de un clavadista, dos nadadores, un ciclista y los relevos de 4x400 en las categorías femenina y masculina.

También está por decidirse la suerte del voleibol masculino, que todavía tiene una oportunidad de clasificación en Alemania, y la de dos parejas (m y f) del voleibol de playa, que deben buscar plazas en el torneo de Norte,

Centroamérica y el Caribe (NORCECA), con sede en México.

Marrero añadió que la preparación de la delegación cubana "marcha satisfactoriamente" rumbo al certamen que se desarrollarán del 27 de julio al 12 de agosto próximo.

En los pasados Juegos Olímpicos de Pekín 2008, Cuba concursó en 16 de las 28 disciplinas convocadas con una delegación de 165 deportistas.

En Pekín, la isla obtuvo el lugar 28 del medallero con 2 medallas de oro, 11 de plata y 11 de bronce, su peor cosecha desde 1980.

LA HABANA, 6 JUN (XINHUA) -- La selección cubana de voleibol masculina se prepara para competir en el Torneo Preolímpico de Berlín, Alemania, del 8 al 10 de este mes, en su última oportunidad para clasificarse a los Juegos Olímpicos de Londres 2012. Cuba debutará frente a República Checa en la jornada de apertura; al día siguiente enfrentará a Alemania y cerrará el 10 contra la India.

Los cuatro equipos disputarán la única plaza que otorga el certamen para la cita estival londinense, programada del 27 de julio al 12 de agosto próximos.

La representación del país caribeño es casi la misma que inició la Liga Mundial 2012 en Hamamatsu, Japón, con victorias sobre el equipo local y Rusia, monarca de la Copa del Mundo y la Liga de 2010. El director técnico Orlando Samuels apenas realizó un cambio al incorporar al líbero Gustavo Leyva por el atacador auxiliar Lázaro Fundora.

En el primer fin de semana de la Liga, Samuels puso a jugar al capitán Wilfredo León y a Henry Bell como auxiliares, los centrales David Fiel e Isbel Mesa, el opuesto Fernando Hernández, el pasador Yoandri Díaz y al líbero Kéiber Gutiérrez.

Para los cubanos, el equipo a derrotar parece ser Alemania, que es liderado por Robert Kromm (capitán), quien le marcó a Cuba más de 15 puntos en cada uno de los cuatro desafíos que ambas escuadras sostuvieron en la Liga de 2010. "Es complicado. Alemania es un equipo de nivel mundial, muy alto y tiene a su favor la localía", subrayó Samuels antes de viajar a Japón.

En 2008, Cuba estuvo a un set de clasificar a los Juegos Olímpicos de Beijing, pero Alemania logró remontar de forma espectacular una diferencia de dos sets y dejó fuera a Cuba de la cita en la capital china.

Samuels señaló que la principal desventaja de la escuadra actual cubana, que viene de alcanzar bronce en el Preolímpico de la zona Norte, Centroamérica y Caribe (Norceca), detrás de Estados Unidos (ganó el único cupo para Londres) y Canadá, es que "no acaba de estabilizar el rendimiento". "Tenemos problemas con los bloqueadores centrales, dos son muy jóvenes y el otro no acaba de tener el rendimiento esperado, además de que también tenemos que trabajar con los pasadores", remarcó Samuels, quien guió a Cuba al subtítulo mundial en Italia-2010. India y República Checa, de poca historia en el voleibol internacional, no deben ser piedras de tropiezo para cubanos y alemanes, pero estos no deben descuidarse.

Hasta el momento aseguraron su presencia en la capital británica ocho selecciones: Argentina, Brasil, Estados Unidos, Italia, Polonia, Rusia, Túnez y Reino Unido, país sede.

Otros dos clasificados, de ellos uno por Asia, saldrán del evento que se desarrolla desde el pasado 1 de junio en Tokio hasta el día 10 con la asistencia de Venezuela, Puerto Rico, Serbia, Irán, China, Corea, Australia y Japón.

El último agraciado se conocerá en Bulgaria, escenario también de un preolímpico del 8 al 10 del mes actual donde lidiarán Egipto, Francia, Pakistán y los locales balcánicos.

La última vez que Cuba participó en un torneo masculino de voleibol de unos Juegos Olímpicos fue en Sydney-2000, donde terminó en el séptimo lugar.

Para los cubanos, que ya intentaron ganar la plaza en la Copa Mundial del pasado año y en el preolímpico de Norceca en Long Beach (Estados Unidos), la clasificación se ve "complicada" debido, en opinión de su entrenador, a las deficiencias del equipo y el nivel de Alemania.

Aficionados locales consideran, sin embargo, que "a la tercera va la vencida", máxime cuando se trata de una excelente oportunidad para el desquite frente a los germanos. Fin

LA HABANA, 6 JUN (XINHUA) -- Cuba anunció hoy el seleccionado titular que enfrentará a Canadá el próximo día 8 en La Habana, en el inicio de la tercera ronda de las eliminatorias mundialistas del área para el Mundial de Brasil-2014 de fútbol.

El director técnico del equipo, Alexander González, confirmó al arquero Odisnel Cooper, así como a Yenier Márquez, Reysánder Fernández, Yoel Colomé y Alianni Urgellés en la defensa.

Como volantes estarán Carlos Francisco, Alain Cervantes, Marcel Hernández y Alberto Gómez, y en la delantera jugarán Ariel Martínez y Dalain Aira.

El plantel antillano celebró cinco partidos de fogueo en los últimos días frente a clubes de Sao Paulo, Brasil, para pulir su preparación, con saldo de tres empates y dos derrotas.

Cuba y Canadá se han enfrentado en nueve ocasiones, con balance favorable para los del norte de cuatro victorias, dos derrotas y tres empates.

La última vez que ambos equipos se enfrentaron fue en la Copa de Oro de 2005 y el triunfo correspondió a los canadienses por 2-1. El último éxito de los cubanos sobre sus rivales de turno ocurrió en la Copa de Oro de 2003, con marcador de 2-0. Luego de este partido en el estadio "Pedro Marrero", los cubanos visitarán el 12 de junio a Panamá y en septiembre chocarán con Honduras, en cotejos correspondientes al grupo "C" de la penúltima fase eliminatoria de la Confederación Norte, Centroamérica y el Caribe de Fútbol (CONCACAF). En el segmento "A" figuran Estados Unidos, Jamaica, Guatemala y Antigua y Barbuda, mientras que en el "B" aparecen México, Costa Rica, El Salvador y Guyana.

A la hexagonal final de la CONCACAF clasificarán los primeros dos conjuntos de las tres llaves, los cuales lucharán por los dos cupos del área al Mundial.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 6 JUN (REUTERS) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, inscribirá personalmente su candidatura para los comicios de octubre el próximo 11 de junio, dijo el miércoles su jefe de campaña, despejando dudas sobre la reaparición del mandatario en la escena electoral.

Chávez, que convalece de un cáncer que le fue detectado el año pasado y que reapareció en febrero creando conmoción en el país sudamericano, se medirá en las cruciales elecciones presidenciales con el joven candidato unitario de la oposición, Henrique Capriles, quien anunció que se anotará el domingo 10.

"No tenemos ninguna duda de que un mar de pueblo inmenso se movilizará el próximo lunes 11 de junio para inscribir a nuestro candidato", dijo Jorge Rodríguez, jefe de campaña de Chávez.

Explicó que el oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) prepara una gran convocatoria a sus seguidores, pero no especificó si Chávez marchará junto a ellos.

"Cuántos kilómetros va a caminar Chávez? Bueno, eso déjenselo al candidato. Acuérdate que Chávez es paracaidista, a lo mejor se lanza en paracaídas", respondió Rodríguez a periodistas durante una rueda de prensa.

La movilización oficialista es convocada luego de que el comando opositor llamara hace días a los seguidores de Capriles a una marcha de unos 14 kilómetros desde el este de Caracas hasta el centro, donde se ubica la sede del Consejo Nacional Electoral (CNE).

En medio de una guerra de encuestas que en su mayoría arrojan un cómodo liderazgo de Chávez sobre la oposición, ambas marchas podrían ser vistas como termómetros de los comicios, cuando comienzan a calentarse los motores para la campaña, que comienza formalmente en julio.

Desde febrero, el mandatario redujo apreciablemente su ritmo de apariciones mientras se sometía a un tratamiento de radioterapia en La Habana, lo que lo obligó a llevar las riendas del Gobierno en forma remota, pero en las últimas semanas ha extendido sus alocuciones y ha reactivado los actos públicos.

Chávez había adelantado el sábado que acudiría personalmente al Consejo Nacional Electoral (CNE) a registrar su candidatura, para lo cual necesita entregar un plan de Gobierno.

Rodríguez dijo que el presidente está dedicando varias horas de su agenda diaria a la elaboración del plan.

QUITO, 6 JUN (EFE).- El secretario general de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA), Rodolfo Sanz, aseguró hoy que para salir de la actual crisis en los países desarrollados se requiere un "cambio de paradigma" y apuntó que la reconstrucción del mundo "ya no será sin América Latina".

En el marco de la I Conferencia Internacional "Alternativas de Desarrollo Sostenible" que se inauguró hoy en Quito, Sanz apuntó que "la reestructuración, la reconstrucción del mundo ya no será sin América Latina" pues, en su opinión, en la zona están "las mayores posibilidades para la salvación del hombre con la tierra".

Sanz, embajador de Venezuela en Ecuador, destacó los cambios que han propiciado los líderes en el poder en su país, Bolivia y Ecuador, entre otros, y aseguró que ese proceso no se puede detener.

Opinó que la crisis mundial "no ha afectado" a la región porque está en "mejores condiciones por las políticas" desarrolladas por los que llamó "Gobiernos progresistas", aunque dijo que los gobernantes "están conscientes" de que se debe hacer "mucho más" para evitar la crisis en la zona y apoyar al desarrollo mundial.

Para él, las élites gobernantes de Estados Unidos y Europa "están inhabilitadas para abordar las salidas que demandan la crisis".

"No tienen voluntad política, no tienen autoridad moral, el paquete que impusieron en Grecia fue draconiano", comentó y consideró que hay un "desmantelamiento del Estado de bienestar".

Para salir de la crisis, dijo, la humanidad requiere de nuevos paradigmas, debe entender que "la economía debe volver a su encuentro con la ética, con la política".

Es imperativo, añadió, que se entienda que en la nueva visión el hombre no está solo en el planeta sino que es parte de él: "La tierra puede vivir sin el hombre, pero el hombre no puede vivir sin la tierra".

Indicó que la ALBA, integrada por Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica, Antigua y Barbuda y Venezuela, tiene una visión de la integración basada en la complementación.

Sanz destacó la posición de la ALBA en la Asamblea de la Organización de Estados Americanos (OEA) que concluyó ayer en Bolivia sobre la necesidad de una reforma de esa entidad.

"No es posible un cambio de paradigma con esas instituciones. Lo que hagamos económica y políticamente será siempre acechado por instituciones que sirven a la vieja ideología del mundo unipolar", dijo al asegurar que se requiere la construcción de un mundo multipolar.

En la Conferencia, que terminará el próximo viernes y en la que participan representantes de 26 países, el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, explicó el cambio en que está embarcado su país desde 2007, cuando ganó por primera vez la presidencia Rafael Correa.

Correa es partidario del llamado "Socialismo del Siglo XXI", en el que pondera el "Buen Vivir", concepto tomado del "vivir en plenitud" de los pueblos indígenas andinos y en el que se destaca, entre otros, el desarrollo en armonía con la naturaleza.

NUEVA YORK, 6 JUN 2012 (AFP) - El Secretario general de la ONU Ban Ki-moon está luchando por recuperar el interés internacional en la cumbre Rio+20 que en dos semanas reunirá a líderes de más de 100 países en Brasil, que según él, debe evitar al mundo un "trágico" final.

La Conferencia de Desarrollo Sostenible en Rio de Janeiro enfrenta el enorme reto de transformar las políticas medioambientales, sociales y económicas para adaptarlas a una población mundial que ya supera los 7.000 millones de habitantes con recursos cada vez más escasos y ciudades al límite de sus capacidades.

Ban y grupos especializados han acusado a los gobiernos de anteponer los intereses nacionales al bien común, en medio de agonizantes negociaciones antes de la cumbre Rio+20 que conmemorará el 20 aniversario del primer encuentro realizado en la misma ciudad.

Los países ricos se han visto afectados por la crisis económica y ahora quieren medidas de austeridad. Las naciones pobres se quejan de que todavía no han recibido la financiación y la tecnología prometida para combatir el cambio climático, la pobreza y las epidemias.

Con las anunciadas ausencias del presidente de Estados Unidos Barack Obama, del primer ministro británico David Cameron y de la canciller alemana Angela Merkel, Ban está ahora presionando para que los líderes concreten un plan de acción común.

"Ahora tenemos que tener una visión correcta de adonde nos dirigimos. Si vamos hacia la prosperidad mutua, prosperidad común, o hacia consecuencias muy negativas y trágicas para la humanidad", señaló el máximo dirigente de la ONU el lunes desde Arabia Saudita.

"Las negociaciones han sido dolorosamente lentas", aseguró en un encuentro reciente con periodistas.

"Este planeta tiene límites y tenemos que hacer algo para las futuras generaciones", añadió, enumerando las inundaciones, sequías, escasez de alimentos y la frenética explotación de minerales que arruinan varias partes del mundo.

El jefe de la ONU quiere que los gobiernos sean más flexibles. "Deben anteponerse a los intereses nacionales o a los intereses de grupos", afirmó.

Rio+20 abordará todos los problemas sociales y medioambientales que afectan a la Tierra, desde seguridad alimentaria, ciudades, océanos y cambio climático.

Pero países ricos y pobres han demostrado sus diferencias en cómo definir el concepto de economía verde y para establecer un plan de desarrollo.

La cumbre pretende establecer las nuevas Metas para el Desarrollo Sustentable que deben convertirse en el octavo Objetivo del Milenio.

Por el momento, no existe un acuerdo sobre cuántas metas deben ser establecidas, ni cuáles deben ser. Los 193 países miembros de la ONU han propuesto 26 áreas temáticas que deberían servir como eje para establecer las metas, según Ban.

Algunos países han llamado a fortalecer el Programa de la ONU para el Medio Ambiente (PNUMA), para convertirlo en una super agencia. Otros países quieren un Consejo de Desarrollo Sostenible con el mismo estatuto que el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, para acusar y denunciar.

"Todo parece indicar que los gobiernos se disponen a convalidar más de lo mismo. Por lo que sabemos de los científicos y la sociedad civil precisamos un drástico cambio de rumbo. Y ese es el gran vacío que enfrentamos", afirmó Antonio Hill, representante de la organización humanitaria Oxfam a la cumbre.

Jeffrey Huffines, representante ante la ONU de la Alianza mundial para la participación ciudadana (Civicus), destacó que perduran "grandes diferencias" al subrayar la "falta de confianza" entre países ricos y pobres, y la ausencia en la cita de algunos líderes como Obama.

RÍO DE JANEIRO, 6 JUN (DPA) - A dos semanas del inicio de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible (Río+20), la ONU exhortó a los gobiernos del mundo a definir metas globales para revertir el actual rumbo "insostenible" del modelo de producción y consumo del planeta.

Según el director ejecutivo del Programa de las Naciones Unidas para Medio Ambiente (PNUMA), Achim Steiner, "si los modelos de producción y consumo de recursos naturales actuales prevalecen y no pueden ser

revertidos (...) los gobiernos necesitarán administrar niveles sin precedentes de daños y degradación".

La advertencia de Steiner fue lanzada durante la divulgación, en Río de Janeiro, de la quinta edición del informe Perspectivas del Medio Ambiente Global (GEO 5, por sus siglas en inglés), que reveló que el mundo se mantiene en un rumbo "insostenible", pese a la existencia de más de 500 metas internacionalmente acordadas de preservación ambiental y promoción de bienestar humano.

El PNUMA advirtió que, de 90 objetivos acordados internacionalmente, sólo en cuatro hubo un "avance significativo", mientras que en 24 no se ha registrado "poco o ningún progreso".

"El informe GEO-5 hace recordar a los líderes mundiales y a las naciones que se reunirán en Río+20 la razón por la cual una transición decisiva y definitiva hacia una economía verde, de bajo carbono, eficiente en el uso de recursos y generadora de empleos es urgentemente necesaria", enfatizó Steiner.

El estudio apunta además que, en algunos aspectos, como la protección de la biodiversidad, la Humanidad ya sobrepasó los límites de acción segura, lo que hace muy difícil, sino imposible, revertir los daños causados: "Estamos perdiendo especies en tasa alarmante", apuntó el científico brasileño Carlos Nobre, del Ministerio de Ciencia y Tecnología.

En otros casos, como el cambio climático, el límite de seguridad está peligrosamente cerca.

A juicio de Nobre, ello revela la necesidad de que los más de 130 jefes de Estado y de gobierno que se darán cita en Río para la cumbre del 20 al 22 de junio, tomen consciencia del "sentido de urgencia" de la misión de hacer cambiar el rumbo del desarrollo global.

"Hay un sentido de urgencia muy grande y una expectativa de que, en Río+20, los líderes puedan entender este sentido de urgencia, porque en muchos aspectos ya hemos ultrapasado el límite en el que podemos realizar el futuro que queremos, y en otros puntos estamos muy cerca de estos límites", expresó.

El informe de 525 páginas divulgado simultáneamente hoy en varias partes del mundo no se limita a advertir sobre los peligros del mundo, sino que también destaca iniciativas exitosas de desarrollo sostenible en varias partes del planeta.

"Hay gente que logra hacer cosas", enfatizó Achim, quien mencionó proyectos y políticas públicas de México, Chile, Brasil y China como buenos ejemplos de que es viable cambiar el modelo de desarrollo rumbo a una futura "economía verde".

"Necesitamos acelerar la implementación de esas políticas, el tiempo no está en nuestro favor", agregó el representante de las Naciones Unidas, quien exhortó a los representantes de la sociedad civil que intervendrán en la Cumbre de los Pueblos -paralela a Río+20- a usar el informe para "exigir acción" de los gobiernos y de las corporaciones privadas.

"Ha llegado la hora de superar la parálisis de la indecisión, reconocer los hechos y enfrentar los desafíos de la humanidad común que une a todos los pueblos", agregó.

WASHINGTON, 6 JUN (DPA) - El portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, parecía estar bastante incómodo cuando tuvo que anunciar el último éxito contra la red terrorista Al Qaeda. Según el vocero, la muerte del "número dos" Abu Yahya al Libi es un "gran golpe" contra el grupo, que está "más cerca que nunca de su caída definitiva".

De todas formas, su aparición ante la prensa no dio la impresión de representar una gran victoria. No dijo una palabra sobre la participación de Estados Unidos en la muerte ni dio detalle alguno sobre la operación.

Casi podría asumirse que el gobierno se avergüenza de haber dejado fuera del camino al terrorista con uno de sus cuestionados ataques con aviones no tripulados en Pakistán. Ataques que a los ojos de muchos críticos muestran al ganador del Premio Nobel de la Paz Barack Obama como un presidente despiadado a favor de la guerra.

"The New York Times" escribió recientemente que Obama decide personalmente a qué terrorista matar con este método. Él es el señor de una lista secreta de asesinatos y a la vez juez y verdugo.

Es un arma de doble filo: por un lado los éxitos en la lucha antiterrorista le sirven para ganar apoyo entre los electores conservadores, que lo consideran una de sus grandes victorias en seguridad. Pero por otra parte, la base partidaria liberal considera casi inaceptables los ataques que van en contra de todo tipo de ley y del derecho humanitario. Y en un año electoral el presidente no puede darse el lujo de perder seguidores. Esto también podría explicar la actitud cuidadosa de Carney al hacer el anuncio.

Pero sobre todo la estrategia de Obama podría representar un movimiento arriesgado a nivel de política exterior. Estados Unidos habría matado a muchos más de 2.000 terroristas con los aviones de combate no tripulados en Yemen, Somalia y sobre todo en Pakistán.

Y en estos países hay cada vez un mayor rechazo a estos ataques, habitualmente no aprobados oficialmente.

Entre Islamabad y Washington hay por esto una relación de tensión y el ataque con un avión no tripulado contra una víctima reconocida genera aún más fricciones.

La relación entre los otrora aliados está en caída libre desde el asesinato de Osama bin Laden por parte de fuerzas especiales estadounidenses en Pakistán hace más de un año. Y en Washington se cuestionó duramente que un médico paquistaní que ayudó a Estados Unidos a encontrar a Bin Laden haya sido condenado a 33 años de prisión en un sospechoso juicio por alta traición.

El Ministerio del Exterior paquistaní llamó a consultas al encargado de negocios de la embajada estadounidense en Islamabad, Richard Hoagland, el martes, un día después de la muerte de Al Libi.

Además publicó la habitual nota de protesta por los ataques "ilegales" y aseguró que son "totalmente contraproducentes".

Esta no es la visión de los que luchan contra el terrorismo en Estados Unidos. Antes de Al Libi muchos funcionarios de Al Qaeda fueron asesinados con aviones no tripulados. Estos aparatos generan temor entre los terroristas en las zonas de refugio, principalmente en territorios en la frontera con Afganistán.

Esto "subraya que no podemos cumplir con la demanda de Pakistán de poner fin a las operaciones de aviones no tripulados", aseguró el experto en terrorismo Bruce Riedel al diario "The Washington Post", quien considera un mal necesario el odio contra Estados Unidos entre la población paquistaní que genera la utilización de estos aviones.

La relación entre ambas naciones sufrió además un fuerte revés cuando en noviembre del año pasado tropas estadounidenses mataron a 24 soldados paquistaníes en la frontera con Afganistán. La disculpa demandada por Islamabad no salió hasta el día de hoy de la boca de los estadounidenses. Y es improbable que esto ocurra en medio de la campaña electoral y más de medio año después del incidente.

De todas formas, Pakistán estableció que una disculpa incondicional es necesaria para el fin del bloqueo de las rutas de tránsito para la logística de la OTAN en Afganistán. Pero tanto la OTAN como Estados Unidos han manifestado una y otra vez que no necesitan a Pakistán como país de tránsito. Y está claro que la retirada de Afganistán antes de fines de 2014 hará mucho más fácil, sobre todo para Estados Unidos, que se pueda volver a utilizar el puerto de Karachi.

Pero los paquistaníes tampoco están en una situación cómoda. El gobierno necesita el dinero de ayuda de Estados Unidos, que no llegará hasta que vuelvan a abrirse las rutas de tránsito, con especial urgencia en los próximos meses. A más tardar en la próxima primavera se elegirá un nuevo Parlamento en Pakistán, y la situación económica en la potencia nuclear del sur de Asia pasa por un mal momento.

WASHINGTON (AP) Mitt Romney ganó el martes las elecciones primarias en California, completando una barrida en cinco estados en disputa.

Romney ganó además en Nueva Jersey, Dakota del Sur, Nuevo México y Montana.

Las victorias aumentan un total de delegados que ya excede el número necesario para ganar la nominación. Romney tiene ya 1.398 delegados. La cifra necesaria para la nominación republicana en la convención nacional del partido en agosto es 1.144.

Romney se enfrentará con el presidente Barack Obama en los comicios presidenciales en noviembre.

Un total de 264 delegados estaban en juego en las contiendas del martes "incluyendo 169 en California" y Romney pudiera ganarlos todos.

Después del martes, solamente quedan las primarias republicanas en Utah el 26 de junio.

En Wisconsin, el republicano Scott Walker se convirtió en el primer gobernador en la historia estadounidense en sobrevivir una elección de revocación, derrotando al alcalde de Milwaukee, el demócrata Tom Barrett. Walker había enfurecido a muchos con sus medidas para cortar gastos estatales y eliminar derechos a sindicalización para la mayoría de los empleados públicos.

En Nueva Jersey, los republicanos seleccionaron al senador estatal Joe Kyrillos para retar en noviembre al senador demócrata Bob Menéndez, quien no tuvo rival en las primarias de su partido.

En Montana, el representante estatal Denny Rehberg ganó las primarias republicanas para retar al senador demócrata Jon Tester. Por otro lado, el exrepresentante Rick Hill ganó la nominación republicana para ser candidato a gobernador y enfrentará en los comicios al demócrata Steve Bullock, el fiscal general.

En Nuevo México, la exrepresentante Heather Wilson ganó las primarias republicanas para cubrir la vacante dejada por el senador demócrata Jeff Bingaman, que se retira. El representante Martin Heinrich ganó las primarias demócratas.

En California, bajo un nuevo sistema de primarias, las dos opciones más votadas compiten en las elecciones generales independientemente del partido al que pertenezcan. La senadora demócrata Dianne Feinstein fue de lejos la más votada. Su oponente saldrá de los otros 23 nombres, 14 de ellos aspirantes republicanos.

Los votantes de California aprobaron por abrumadora mayoría que se reduzcan los beneficios a los empleados públicos en dos importantes ciudades del estado.

En San Diego, un 67% votó a favor de la Proposición B mientras que el 33% se opuso. Más de un 65% de los centros electorales se habían tabulado.

En San José el margen fue aún es más amplio, con un 71 a favor de la medida y 29% opuesto, con casi la mitad de los centros contados.

La votación es seguida de cerca en California y otros lugares en momentos en que más gobiernos locales y estatales tienen problemas con los crecientes pagos de pensiones.

Además, el resultado de la votación sobre una propuesta para aumentar un dólar los impuestos sobre el paquete de cigarrillos para financiar esfuerzos para curar el cáncer era demasiado apretado la noche del martes y

pasarán algunos días para que se declare un ganador.

La iniciativa sometida a las urnas en California enfrentó a las grandes empresas tabacaleras contra la leyenda del ciclismo Lance Armstrong y el alcalde de Nueva York Michael Bloomberg. En una campaña que mostró el poder de estas empresas, con una avalancha de anuncios de radio y televisión a lo largo de un mes, los californianos se mostraron divididos. La medida contaba con el apoyo de casi el 51% cuando se habían contado dos millones de votos.

FORT MEADE, EEUU, 6 JUN 2012 (AFP) - El soldado estadounidense Bradley Manning, acusado de espiar para WikiLeaks, comparece el miércoles ante una corte militar en Fort Meade (Maryland, este) en una audiencia preliminar, donde sus abogados buscan que se desestimen algunos cargos.

Bradley Manning, ex analista de investigación en Irak, llegó vestido de uniforme azul a la sala del tribunal de la base militar. El joven se sentó junto a sus abogados y se sumergió en sus documentos previo al comienzo de la audiencia.

Manning fue acusado formalmente en febrero de "connivencia con el enemigo", y este enemigo fue identificado como Al Qaeda. En abril, el juez militar Denise Lind rechazó una solicitud de la defensa de Manning, que pedía que se desestime esta acusación, la más grave de las 22 que pesan contra el soldado de 24 años.

El soldado comparecía a partir del miércoles para una audiencia preliminar de tres días, previo al inicio del juicio ante una corte marcial prevista para el 21 de septiembre. La acusación ya adelantó que pedirá la cadena perpetua para el soldado si este es declarado culpable.

Bradley Manning está acusado de haber filtrado a WikiLeaks, entre noviembre de 2009 y mayo de 2010, documentos militares estadounidenses sobre las guerras de Irak y Afganistán, así como 260.000 cables del departamento de Estado.

La organización creada, por Julian Assange, los publicó en su web, lo que provocó el estallido de una crisis diplomática mundial.

WASHINGTON, 6 JUN (DPA) - El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, urgió hoy a los países "responsables" a implementar o endurecer sus sanciones contra el régimen sirio y señaló la posibilidad de recurrir a las acciones económicas previstas en el Capítulo VII del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

"Nosotros, los Estados Unidos, esperamos que todos los países responsables se unirán pronto para adoptar acciones económicas apropiadas contra el régimen sirio, incluyendo, de ser necesario, acciones del Capítulo VII", dijo Geithner al inaugurar en Washington este miércoles una reunión de "Amigos del Pueblo Sirio".

El Capítulo VII de la Carta de Naciones Unidas prevé las acciones a tomar por el Consejo de Seguridad "en caso de amenazas a la paz, quebrantamientos de la paz o actos de agresión".

Geithner se refirió hoy específicamente a acciones de presión del artículo 41 "que no impliquen el uso de la fuerza armada" propuestas dentro del Capítulo VII, como la posibilidad de una "interrupción total o parcial de las relaciones económicas y de las comunicaciones ferroviarias, marítimas, aéreas, postales, telegráficas, radioeléctricas y otros medios de comunicación", además de la "ruptura de relaciones diplomáticas".

Se trata de las medidas que ya había solicitado la Liga Árabe el pasado fin de semana, recordó hoy el secretario del Tesoro norteamericano.

Con todo, el Capítulo VII es también aquel que prevé, en otros artículos, el uso de la fuerza militar en caso de que las medidas anteriores fueran "inadecuadas" para restablecer la paz y seguridad internacionales.

Ante los representantes de más de 55 países reunidos este miércoles en Washington, Geithner volvió además a "urgir" a aquellas naciones que todavía no han adoptado sanciones formales contra Damasco -como Rusia o China- a hacerlo "rápidamente".

"Como amigos del pueblo sirio, nuestra tarea es imponer la máxima presión financiera contra el régimen de Assad y sus seguidores, tan rápido como podamos y de forma tan efectiva como podamos, para detener su violencia y dar acceso a la conciencia y al cambio pacífico", agregó.

PEKÍN, 6 JUN (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, instó hoy a la comunidad internacional a que convoque una cumbre con la participación de "todos los actores implicados" para proponer soluciones al conflicto sirio.

Lavrov hizo estas declaraciones a la prensa en el Gran Palacio del Pueblo de Pekín, después de asistir a la reunión entre el presidente ruso, Vladímir Putin, y el vicepresidente chino, Xi Jinping, con motivo de la undécima reunión de la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS), que tiene lugar entre hoy y mañana.

"Todos los países que puedan tener influencia para solucionar la crisis, deberían sentarse en una mesa y tratar de entenderse", dijo Lavrov a los periodistas, aunque no especificó dónde ni cuándo podría tener lugar esa cita.

El canciller ruso mencionó que tanto el Consejo de Seguridad de la ONU como la Liga Árabe, además de Turquía e Irán, deberían estar presentes en esa cumbre, y recordó la oposición de Rusia a una intervención extranjera en Siria, al modo de lo ocurrido en Libia.

"La gente de la oposición siria no quiere una intervención, es algo que sólo quieren desde fuera de país", declaró, y aseguró que la injerencia "no es el camino correcto".

Según Lavrov, esta opción está siendo debatida con China, que en principio la apoyaría, después de que ambos países (los dos miembros permanentes del Consejo de Seguridad) hayan vetado en dos ocasiones una intervención en Siria para poner fin al conflicto.

Desde que Putin aterrizó en Pekín el martes, China y Rusia han reforzado sus lazos en materia de seguridad y han dado muestra de su postura común con respecto a la crisis siria, según ha declarado el propio presidente chino, Hu Jintao.

Además, las dos potencias regionales también debaten estos días sobre Afganistán, y el propio Lavrov declaraba a la prensa china este miércoles que Rusia teme un periodo de inestabilidad regional ante los planes de salida de la OTAN del país en 2014.

En el mismo sentido, en una entrevista al Diario del Pueblo (periódico del Gobierno chino), Hu aseguraba hoy que China apoyará a Afganistán a partir de la retirada de la Alianza occidental.

Uno de los objetivos de la cumbre de la OCS es debatir la posibilidad de aceptar a Afganistán -cuyo presidente, Hamid Karzai, también está presente- como miembro observador (igual que Irán) de la organización, un paso que sería clave para afianzar alianzas una vez retirada la OTAN de su territorio.

ESTAMBUL, 6 JUN (EFE).- Un nuevo grupo opositor armado, el Frente de los Revolucionarios de Siria (FRS), ha hecho un llamamiento a los civiles a levantarse en armas contra el régimen del presidente sirio Bachar al Asad, según explicó hoy a Efe uno de sus portavoces.

Hamza Homsí, portavoz de esta organización en Turquía, explicó a Efe en conversación telefónica que la principal diferencia con el Ejército Sirio Libre, hasta ahora el único grupo armado opositor, es que éste se compone de desertores del Ejército y los servicios de seguridad, mientras que el Frente se constituyó por civiles.

Homsí, miembro del Comité Político del FRS, indicó que, además del centro de apoyo creado en Turquía, la organización tiene representación en otros países, aunque no quiso desvelar dónde para no entorpecer su trabajo.

El movimiento difundió ayer un comunicado de prensa en el que daba cuenta de su constitución "tras cuatro meses de trabajo" e invitaba a todos los sirios a unirse contra Al Asad y exhortaba a "la nación islámica" a apoyarlo con dinero y armas.

Homsí aclaró hoy que, de momento, el FRS "no recibe apoyo oficial de ningún Estado, sea árabe o no", pero sí de "numerosas personas y grupos en diferentes países, principalmente sirios exiliados".

Tampoco hay una relación directa con el Consejo Nacional Sirio, una red de intelectuales sirios exiliados que durante los últimos meses ha intentado asumir el papel de portavoz de la oposición, aunque se debilitó por disputas internas, hasta la reciente dimisión de su presidente, Burhan Ghalioun.

"El Consejo es una entidad política formada en el exterior de Siria; el Frente, una entidad militar en el interior; no coinciden, pues, en el campo de actuación, pero tampoco estamos enfrentados. Y, desde luego, todos trabajamos para el mismo fin, que es la caída del régimen de Al Asad", concluyó Homsí.

Tampoco asumió una relación directa con los Hermanos Musulmanes, la organización islamista que ha dominado los debates en el Consejo Nacional Sirio, pese a la imagen laica que ha intentado dar.

"No nos encuadramos en una ideología concreta y somos apartidistas; nuestro Frente está dirigido por una asamblea consultiva islámica amplia", explicó Homsí, subrayando el papel del islám como base para el movimiento y la sociedad siria.

La religiosidad del nuevo frente es obvia, al iniciarse y cerrarse la proclama fundacional con versículos del Corán.

El logotipo del FRS, una bandera siria en forma de Media Luna, subraya el aspecto islámico del movimiento y su breve carta fundacional contiene referencias al "compromiso con el islám" y a la "pertenencia árabe" de Siria, aunque matizadas por el "respeto a la diversidad religiosa".

Esta orientación claramente islamista es algo novedoso en el panorama de la oposición siria, que siempre ha insistido en mantener el carácter "ciudadano" y no religioso de la lucha contra el régimen y se ha esforzado por integrar en su dirección a miembros de las comunidades cristianas y alawíes, así como de kurdos.

Homsí admitió que el FRS sólo lo componen musulmanes, de momento, pero se apresuró a añadir que "el Frente trabaja para todos los sirios".

JERUSALÉN, 6 JUN (DPA) - El Parlamento israelí, la Knesset, rechazó hoy una propuesta de diputados ultraderechistas para la legalización de asentamientos no autorizados en Cisjordania.

Sólo 22 de los 120 diputados de la cámara votaron a favor de la propuesta de ley de Sevulun Orlev, del partido religioso Habait Hajenhudi. Otros 69 diputados lo rechazaron y el resto no estaba presente durante la votación.

La mayoría de los legisladores apoyaron así la postura del primer ministro, Benjamin Netanyahu, que se opone a la iniciativa. El mandatario llegó incluso a amenazar a sus ministros con la destitución si votaban a favor de la propuesta en la primera lectura.

Así, varios ministros que un primer momento habían mostrado su apoyo a la medida se abstuvieron en la votación.

Según la prensa, Netanyahu temía fuertes críticas a nivel internacional si salía adelante la iniciativa, que pretendía legalizar de forma retroactiva asentamientos construidos sin permiso del gobierno israelí en Cisjordania. De esta forma, habría quedado por ejemplo paralizado el desmantelamiento de cinco viviendas de Ulpana, en el asentamiento Beit El, previsto para el 1 de julio.

Unos 2.000 colonos se manifestaron hoy en Jerusalén en contra de los derribos previstos y bloquearon las calles cercanas al Tribunal Supremo, la corte que ordenó el desmantelamiento de las viviendas.

Por otro lado, Amnistía Internacional (AI) reclamó a Israel en un informe que bien libere o juzgue inmediatamente a los prisioneros palestinos retenidos bajo la denominada detención administrativa.

Bajo esta figura, un supuesto miliciano palestino puede ser encarcelado durante periodos prorrogables de seis meses sin juicio y en base a información secreta clasificada a la que sólo tienen acceso los tribunales militares.

El informe de AI acusa a Israel de violar los derechos humanos con la detención administrativa.

"Los detenidos administrativos -cómo muchos otros detenidos palestinos- han sido sometidos a violaciones como la tortura (...) durante los interrogatorios, además de a un tratamiento cruel y degradante durante la detención, en ocasiones como castigo por huelgas de hambre u otras protestas", apunta el texto.

Según el informe del grupo de derechos humanos, a finales de abril había al menos 308 palestinos bajo detención administrativa.

EL CAIRO, 6 JUN (EFE).- Las facciones palestinas rivales Fatah y Hamás se reunieron hoy en El Cairo para tratar la formación de un futuro Gobierno interino, presidido por el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás.

Fuentes de la Liga Árabe dijeron a Efe que el encuentro, que todavía continúa, se celebra en la sede de los servicios secretos egipcios.

En declaraciones a los periodistas, un dirigente de Fatah, Sajr Besiso, explicó que si los reunidos llegan a un acuerdo sobre la formación del Gabinete, informarán a Abás para que mantenga consultas con otras facciones palestinas y anuncie al final el nuevo Gobierno.

Las delegaciones participantes en la reunión tratan, asimismo, los logros conseguidos hasta el momento en el proceso de reconciliación palestina.

La nacionalista Fatah y la islamista Hamás firmaron un acuerdo de reconciliación en la capital egipcia el 4 de mayo del 2011 y el pasado 6 de febrero decidieron en Doha que Abás dirija el Gobierno de unidad nacional que preparará las próximas elecciones presidenciales y legislativas palestinas.

La disputa entre las dos facciones se remonta a junio de 2007, cuando los islamistas se hicieron con el control de la franja de Gaza tras expulsar a las fuerzas leales a Abás, lo que originó dos gobiernos palestinos: uno de Hamás en Gaza y otro de la ANP, vertebrado por Fatah, en Cisjordania.

VIENA, 6 JUN (EFE).- Irán se mostró hoy desafiante al insistir en que nunca renunciará a su programa nuclear, incluyendo el polémico enriquecimiento de uranio, al tiempo que acusó al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) de basar sus inspecciones en informaciones de los servicios de inteligencia occidentales.

En el marco de una reunión de la Junta de Gobernadores del OIEA en Viena, el delegado iraní, Ali Asghar Soltanieh, fue tajante ante la prensa al decir que su país "se resistirá hasta el final" y "nunca aceptará que se ponga en riesgo su seguridad nacional".

Hacía referencia así a las exigencias de los inspectores de la agencia nuclear de la ONU de visitar lo antes posible una instalación militar en las afueras de Teherán, donde el propio organismo y varios servicios de inteligencia sospechan de que haya actividades atómicas militares.

Soltanieh se mostró en este contexto convencido de que los inspectores no encontrarán nada en ese lugar y que todo acabará siendo una "vergüenza" para el OIEA.

En cuanto al enriquecimiento de uranio, un material usado para combustibles nuclear pero también para bombas atómicas, el iraní dijo que EEUU y la Unión Europea (EU) "deben aceptar la realidad".

"Estamos determinados a mantener nuestras actividades nucleares, incluyendo el enriquecimiento. Nunca lo vamos a suspender", aseveró.

El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas exige desde 2006 que Irán suspenda las actividades atómicas más delicadas, sobre todo el enriquecimiento, por lo que ha adoptado ya cuatro rondas de sanciones contra la República Islámica.

EEUU acusa a Irán de estar llevando a cabo trabajos de limpieza desde hace meses en la base militar de Parchin, donde el OIEA sospecha que se realizaron experimentos con explosivos especiales.

Para el próximo viernes se prevé una nueva reunión entre el organismo, encabezado por el inspector jefe, Herman Nackearts, y una delegación iraní, con el objetivo de firmar un acuerdo para intensificar las inspecciones en Irán, incluyendo en Parchin.

Pese a las críticas contra el organismo, Soltanieh se mostró hoy "confiado" en que las partes puedan "finalizar el acuerdo".

El martes, el encargado de negocios de EEUU ante el OIEA, Robert Wood, cuestionó en Viena las buenas intenciones de Irán.

"Si Irán no tiene nada que ocultar, ¿porqué niegan el acceso al OIEA y están llevando a cabo esta aparente limpieza? en Parchin, dijo el representante norteamericano.

"La historia no me hace optimista sobre alcanzar un acuerdo", agregó Wood en declaraciones a la prensa.

La UE, por su parte, aseveró hoy en su declaración a la Junta que ante la próxima ronda de negociaciones en Moscú entre Teherán y el llamado grupo P5+1 (los cinco estados miembros permanentes y con derecho a veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, más Alemania).

Es "urgente que Irán aplique medidas de creación de confianza sin condiciones previas".

El objetivo del encuentro en la capital rusa es avanzar hacia una solución dialogada del conflicto atómico.

El experto Mark Hibbs, analista nuclear del "think tank" Carnegie Endowment for International Peace, señaló hoy a Efe en Viena que los anuncios de Soltanieh "no son una buena noticia a menos de dos semanas de la crucial reunión de Moscú".

"Irán está dejando claro que seguirá con su postura desafiante", advirtió el renombrado analista estadounidense.

BEIJING, 6 JUN (XINHUA) -- China y Rusia llamaron a la resolución pacífica de la cuestión nuclear de Irán por medio vías de diálogos y negociaciones, según una declaración conjunta emitida hoy miércoles.

El documento fue publicado durante la visita estatal de tres días a China del presidente ruso, Vladimir Putin, quien también asistirá a la XII Reunión del Consejo de Jefes de Estado de los Países Miembro de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS), que se celebra en Beijing de hoy miércoles a jueves.

China y Rusia se oponen tanto al uso de la fuerza para solucionar el conflicto, como a amenazar con usarla, dice la declaración, que añade que ambas partes desapruaban presionar excesivamente a Irán o imponerle cualquier sanción unilateral. Los dos países también hicieron un llamamiento a la paz y a facilitar las conversaciones sobre la cuestión nuclear del país.

Debe hacerse todo lo posible para evitar que la situación desemboque en un enfrentamiento, dice el comunicado, señalando que, de ser así, los países de la región y la comunidad internacional se verían gravemente afectados en un momento en que ya existen conflictos en Afganistán, Asia Oriental y África del Norte.

El presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, llegó a Beijing ayer martes por la noche para realizar una visita a China y asistir a la cumbre de la OCS. La OCS fue fundada en Shanghai el 15 de junio de 2001 y cuenta con seis miembros: China, Kazajistán, Kirguizistán, Rusia, Tayikistán y Uzbekistán. Además, Mongolia, Irán, Pakistán y la India ejercen de observadores, mientras que Bielorrusia y Sri Lanka son socios de diálogo de la organización.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez. **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
